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«Событие недели

* Власть — 
Советам!

Календарь
избирательной 

кампании
@ До 22 февраля бу

дут проведены окружные 
предвыборные собрания.

О До 27 февраля в пе
чати будут опубликованы 
сообщения о регистрации * 
кандидатов в депутаты, 
выдвинутых по избира
тельным округам (не по
зднее чем на четвертый 
день после регистрации 
кандидатов в депутаты).

• До 22 марта состо
ятся встречи кандидатов 
в депутаты от обществен
ных организаций с члена
ми общественных органи
заций.

• До 24 марта будут 
проходить встречи канди
датов в депутаты с изби
рателями в избиратель
ных округах.

Полсуток, с 11 утра до 
11 вечера, продолжалось в 
ДК строителей им. М. Горь
кого окружное избиратель
ное собрание по Кировско
му избирательному округу 
№ 293. Сюда собрались 
387 делегатов округа, в ко
торый входят Асбест и Бе
резовский.

Четырнадцать человек, 
среди которых юристы 

С. Иванов, В. Исаков, М. Ку
кушкин, научные работни
ки Г. Карелова, В. Корю
кин, А. Глухих, Л. Смир
нов, В. Чичканов, директор 
завода Л. Кузнецов, дирек
тор центра МЖК Е. Коро
лев, рабочие А. Захаров, 
В. Кротов, В. Трошков и 
Т. Ульянова, познакомили 
собравшихся со своими 
программами, ответили на 
вопросы.

Затем выступили пред
ставители предприятий и 
организаций, выдвинувшие 
кандидатов. От коллектива 
ПСО «Свердловский ДСК»

* Выступает Андрей Захаров:
— Товарищи! Так, к со

жалению, получилось, что 
из 36 выдвинутых канди
датов в народные депута
ты СССР по г. Свердлов
ску только 6 рабочих. А по 
данным Центральной изби
рательной комиссии из 
баллотирующихся кандида
тов в народные депутаты 
только 24 проц, рабочих.

Поэтому я принял пред-, 
ложения трудовых коллек
тивов, выдвинувших меня 
кандидатом в народные 
депутаты, с чувством высо
кой ответственности и за
дачами бороться до кон
ца, отражая в своей плат
форме в равной мере ин
тересы всех избирателей 
округа.

Участие в первом этапе 
избирательной кампании 
меня убедило еще раз в 
том, что Закон о выборах 
народных депутатов, види
мо, в дальнейшем будет 

выступил заместитель на
чальника объединения Е. 
Барсуков.

Результаты голосования 
таковы: большинство голо
сов получили звеньевой 
комплексной бригады СУ- 
15 Андрей Андреевич За
харов (209 голосов) и док
тор экономических наук, 
профессор, директор Ин
ститута экономики Ураль
ского отделения АН СССР 
Валерий Петрович Чичка
нов (259 голосов).

Таким образом, им пред
стоит пройти регистрацию, 
как кандидатам, более пол
но начать предвыборную 
кампанию, последуют 
встречи с трудящимися, а 
26 марта избиратели выбе
рут одного из них народ
ным депутатом.

В. ВЯТКИН.
На снимках: участники 

окружного собрания; вы
ступает А. А. Захаров.

Фото В. Калимасова.

доработан, может быть, и 
с моим участием. Разговор 
идет о статье 39.

Я против кандидатов, 
выдвигаемых партийными, 
профсоюзными и другими 
организациями. И практика 
показала несовершенство 
этого механизма и еще раз 
обеспечила победу руко
водящих чиновничьих ап
паратов, а не мнения ря
довых избирателей.

Перестройка предпола
гает создать правовое со
циалистическое по своей 
сути народное государст
во. Депутат у нас народ
ный, и его должен изби
рать народ по территори
альному и территориально
национальному принципу. 
Об этом высказывалось ак
тивное мнение в ходе об
суждения проекта о выбо
рах, но, к сожалению, лю
ди от юридической науки 
пошли на поводу у госу

дарственных функционеров.
Поэтому или в роли на

родного депутата, или ря
дового избирателя, я отста
иваю и буду отстаивать ис
ключение статьи 39 из За
кона «О выборах народных 
депутатов СССР» о выдви
жении кандидатов от обще
ственных организаций.

Я не до конца разделяю 
мнение, что в руководстве 
правовым государством 
должны представительст
вовать в большинстве про
фессионалы - политики. Мы 
создаем правовое социа
листическое государство, и 
представители рабочего 
класса и крестьянства дол
жны в составе Съезда на
родных депутатов пред
ставлять большинство. Ра
бочий' класс пойдет на то, 
чтобы лучших представите
лей своего класса, как со
ветовал В. И. Ленин, сде
лать профессиональными 
политическими руководи
телями.

Такова моя позиция в 
дальнейшей демократиза
ции нашего общества.

Но во главу своей плат
формы я ставлю борьбу 
за выполнение программы 
«Жилье». Я не оговорился 
— именно борьбу.

Только непримиримая 
борьба, решительные ме
ры могут дать в ближай
шее время какой-то поло
жительный результат в ре
шении главной социальной 
задачи — обеспечить каж
дую семью отдельной квар
тирой. На сегодня положе
ние в строительной ин
дустрии предкризисное. В 
частности, в нашем городе 
в прошлом году произош
ло снижение ввода жилья. 
Скажу больше, планы при
нимаются прекрасные, но 
под них практически не 
создается ни производст
венная, ни профессио
нальная, ни материальная 

база. Видимо, товарищи, 
советские, партийные ру
ководители уверены, что 
планируемые объемы мож
но выполнить врукопаш
ную.

Прав тов. Ельцин, зая
вляя, что мы сначала про
возглашаем, даем обеща
ние на долгий срок, а по
том начинаем считать и ни
чего не получается. Так 
может случиться и с про
граммой «Жилье», если 
народные депутаты СССР 
не возьмутся за это дело, 
как власть народа.

В июне 1988 года сессия 
Свердловского горсовета 
определила, что нужно по
строить 18,5 млн. кв. 
метров плюсом к име
ющимся на сегодня 
21 млн. кв. метров. Во-пер
вых, этого мало, а во-вто
рых, при нынешнем состо
янии строительного Комп
лекса — невыполнимо.

Чтобы удвоить, утроить 
ввод жилья в короткий 
срок, нужно привлечь мощ
ности, имеющиеся в на
шей области, но занятые 
совсем другим делом. И в 
первую очередь — нашу 
оборонную промышлен
ность, с ее достаточно сов
ременной технологией и в 
общем-то квалифициро
ванными кадрами.

Сокращение производ
ства вооружений, объявлен
ное Советским правитель
ством, связано с конвер
сией, т. е. с переходом 
этой промышленности на 
выпуск мирной продукции. 
Их нужно перевести в пер
вую очередь на изготов
ление деталей домострое
ния.

Производственные пло
щади на этих заводах мо
гут быть частично исполь
зованы для изготовления 

деталей домостроения си
лами самих трудовых кол
лективов для строительст
ва жилья хозспособом.

Но именно такая конвер
сия оборонной промыш
ленности в нашем регио
не возможна^ лишь при 
внедрении территориаль
ного хозрасчета на уровне 
областного и городского 
Советов народных депу
татов.

Одним из важных путей 
решения программы 
«Жилье» является индиви
дуальное строительство. 
Для этого у нас есть тех
ника, индустрия, но нет 
заинтересованной в повы
шении блага народа Совет
ской власти, которая бы 
создала максимальные ус
ловия для индивидуально
го строительства, сломав 
всяческие препоны.

Требует немедленных из
менений структура капи
тальных вложений в поль
зу социального комплек
са, покончив с остаточным 
принципом выделения 
средств на социальное 
развитие городов и сел.

И еще раз о качестве. 
Человек должен иметь пра
во выбора того, что он хо
чет. Нужно, чтобы была 
конкуренция между произ
водителями строительных 
материалов, деталей и го
товых квартир. Тогда бу
дет качество и снизится, 
стоимость жилья.

Чтобы покончить с дик
татом производителей, 
нужно, чтобы предложе
ние опережало спрос, нуж
но иметь избыточные мощ
ности стройиндустрии. А 
этого в короткий срок 
можно добиться за счет 
изменения профиля наше» 
промышленности и прив
лечения опыта, техники и 
технологии, имеющихся ео- 
всем мире!
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* В СТК объединения

Готовясь к конференциям
В феврале и марте 

в жизни коллектива 
предстоят два круп
ных мероприятия — 
это завтрашняя кон
ференция по колдого- 
вору и конференция по 
отчету и выборам СТК, 
у которого заканчи
вается срок полномо
чий.

Февральское засе
дание большого совета 
трудового коллектива 
объединения, готовясь 
к этим конференциям, 
обсудило ряд вопро
сов.

Так, члены совета 
рассмотрели свыше 50 
изменений, дополне
ний, замечаний и пред

ложений к коллектив
ному договору между 
администрацией и тру
довыми коллективами 
на 1989 год. С ними 
членов СТК ознакомил 
главный инженер 
объединения А. К. 
Храпов. Часть вопро
сов, поступивших из 
подразделений, будут 

рассмотрены в рабо
чем порядке, по неко
торым тут же были 
приняты решения, а 
часть вынесена для 
обсуждения на конфе
ренции по колдогово- 
РУ-

СТК объединения 
рассмотрел изменения 
к социалистическим 
обязательствам кол
лектива ПСО на 1989 
год. В ближайших но

мерах газета опубли
кует эти изменения.

В марте совету тру
дового коллектива 
предстоит сделать от
чет о проделанной 
работе, выбрать но
вый состав СТК. Сей
час трудовым коллек
тивам предстоит изби
рать делегатов (норма 
представительства — 1 
делегат от 20 работаю

щих) и обсудить кан
дидатуры членов бу
дущего СТК.

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Если у читателей, тру
дящихся объединения, 
есть мысли, предло
жения — по выборам, 
составу, по председа
телю СТК — их мож
но адресовать в ре
дакцию газеты или 
в СТК объединения.

* Наши интервью - ■ к"и-|--.ътйг^ .......... -...........  ---------  --------------------------------------- ------------------------------------ --------------------------- . ■.............................. I —

В числе 20-ти городов Советского Союза, 
предприятия которых в 1988 году начали ра
ботать в условиях госприемки, был и Сверд
ловск. Свердловские домостроители одними 
из первых включились в этот хозяйственно
экономический эксперимент. О том, насколь
ко он оказался удачен и полезен, какие встре
тились трудности, нашему корреспонденту 
рассказывают старшие представители етдела 
ДСК госприемки Ю. М. КУЧЕРОВ и С. И. ПО
НОМАРЕВ.

ГОСПРИЕМКА: ГОД СПУСТЯ

— Прежде всего надо 
отметить следующее: мы 
хорошо начали работать 
год назад при бывшем 
главном инженере ДСК 
А. И. Гороховском. Был по
стоянный, заинтересован
ный контакт. Все важней
шие совещания в комбина
те, определяющие его хо
зяйственную политику, про
водились с участием гос
приемки. Со временем ра
бота сошла на уровень на
чальников стройуправлений 
и стала вестись принужден
но. Как говорят в народе, 
из-под палки. Системы в 
работе с качеством строи
тельной продукции не 
стало. Те мероприятия по 
повышению качества, что 
были составлены в ДСК на 
1988 год, оказались выпол
ненными процентов на 30, 
к тому же — в самом на
чале работы при госприем- 
ке.

Усилиями начальника 
ПСО «СДСК» Г. Г. Чернико
ва взаимоотношения домо
строителей и госприемки, 
правда, подтянулись, улуч
шились. Взять хотя бы тот 
факт, что раз в неделю 
обязательно встречаемся 
с отделом контроля каче
ства ДСК, и все же...

— Давайте перейдем к 
главному — к сущности 
государственной приемки в 
домостроении. Ваши заме
чания по работе Свердлов
ского ДСК! За год сотруд
ничества, вероятно, уда
лось обнаружить основные 
«минусы» и «плюсы» стро
ительного производства, 
которые в конечном счете 
и определяют качество 
жилья, объектов соцкульт
быта! Не исключено, что за 
год работы в условиях 
госприемки что-то сущест
венно изменилось в строи
тельной практике. Что 
именно! Скажем, было 
так-то и так, а стало — 
лучше (или хуже)...

— Что касается досто
инств или, наоборот, про
счетов строительного про
изводства, то мы хорошо 
знали их и прежде по соб
ственной практике, ведь мы 
оба — выходцы из ДСК. 
Остальные члены коллек
тива нашего отдела госпри
емки — тоже строители. 
Так в диковинку ли были 
нам проблемы, в которые 
постоянно, как в тупик, 
упираются свердловские 
домостроители? Несбалан
сированность вопросов 
снабжения, некачественные 
поставки, отсутствие «ком
плексного нуля» — хрони
ческие болезни строитель
ства. Причем общесоюз
ного значения. Преодолеть 
это возможно, только пе
рейдя на 2-летнее планиро
вание. Кстати, именно это 
и было первым пунктом 
мероприятий, составленных 

в самом начале работы 
ДСК с госприемкой. Пункт 
не выполнен до сих пор.

— Даухлетнее планиро
вание — опять же забота 
союзного значения. В связи 
с этим прерву ваш рассказ 
попутным вопросом: как 
выполнять ДСК требования 
госприемки, если очень во 
многом работу строителей 
предопределяют трудности 
«посторонние», находящие
ся вне компетенции ДСК! 
Те же поставки, преслову
тый ДОЗ, в частности, вы
нужденность строителей де
лать подчас из бросового 
материала хорошую про
дукцию...

— Во-первых, с 1985 го
да действует постановление 
Совета Министров СССР «О 
коренном улучшении каче
ства продукции», которое 
предписывает, например, 
всем предприятиям, рабо
тающим со строителями, 
ужесточить ведомственный 
контроль. Но по постановле
нию же никто не работа
ет. Пожалуй, не каждый 
руководитель и помнит о 
нем.

По поводу ДОЗа мы об
ращались в Госстандарт с 
обоснованием необходимо
сти госприемки и там (а 
также на гипсовом заводе, 
в тресте «Стройдеталь-70»). 
С нового года на ДОЗе— 
госприемка. Дальше пока 
такой возможности нет: 
мы — бюджетная органи
зация, а бюджет не без
размерен. Но и сиюминут
ного коренного улучшения 
качества деревоизделий 
ждать не приходится. За
дача — хотя бы немного 
«подтянуть» продукцию к 
стандарту. Что это значит? 
Те же оконные блоки мы 
должны, в принципе, при
нимать по 20-ти позициям: 
состав древесины, влаж
ность, качество покрытия 
антисептиком, соблюдение 
размеров, геометрии, пра
вильность остекления
и т. д. Но если по всем 
этим пунктам встать «на 
букву стандарта» — окон
ных блоков у ДСК вообще 
не будет. Решили ограни
читься пока 8-ю пунктами, 
основными. Правда, ДОЗ 
уже запросил сделать на 
оконных блоках допусти
мой нормой 20 процентов 
влажности. Нет, на это гос
приемка не пойдет.

Вообще же, строго гово
ря, и у самих строителей 
есть возможность в какой- 
то степени контролировать 
(а значит, улучшать) каче
ство поступающих изделий. 
Существует ведь так назы
ваемый входной контроль. 
На каждом строительном 
объекте должны быть жур
налы входного контроля, 
рекламационные журналы. 
Но на сегодняшний день, к 
сожалению, впечатление та

кое: строители берут все, 
что им дают. Осуществляя 
со своей стороны контроль 
за проведением входного 
контроля (одно из направ
лений нашей работы), мы 
установили, что за 1988 год 
СУ-20, 13, 15, 29, 34 ПСО 
«СДСК» никому из постав
щиков не предъявляли рек
ламаций, СУ-7 — только 
две рекламации. Понятно: 
строители опасаются, что в 
случае их «привередливо
сти» поставки станут еще 
неритмичнее. Однако се
годня невзыскательность 
оказывает самим же стро
ителям в первую очередь 
плохую услугу: приходится 
строить из брака. А, постав
щики «входят во вкус». Мы, 
госприемка, уже, как гово
рится, наперед знаем неко
торые уловки-лазейки, че
рез которые подсовывает
ся на стройплощадку нека
чественная продукция. К 
примеру, завод ЖБИ «лю
бит» сдавать свои изделия 
в третью смену: в это вре
мя госприемка на заводе 
не работает, а на строй
площадке — темно.

— Итак, ваши рекомен
дации: «занять круговую 
оборону» против некаче
ственной продукции! Дело, 
видимо, не просто в том, 
чтобы сегодня, скажем, 
монтажники СУ-28 не при
няли брак, а в том, чтобы 
его не приняли нигде!..

— Конечно. Но, в первую 
очередь, на данном этапе 
надо приучать строителей 
исключать в работе собст
венный брак. Тот, в кото
ром повинны они — и ни
кто другой. Один пример. 
Сейчас наметились поло
жительные сдвиги в каче
стве работы отделочных 
бригад. Больше стало ответ
ственности. А чем это вы
звано! Подняли и проана
лизировали действующие 
калькуляции. Оказалось, 
некоторые работы, суще
ственно влияющие на ка
чество отделки домов, в 
них вообще не предусмот
рены. А в ЕНиР (единые 
нормы и расценки, суще
ствующие в стране) они 
есть! Ну так что — какой 
«дядя» виновен, что в соб
ственных документах — 
непорядок? Сейчас кальку
ляции пересматриваются, 
а это, сами понимаете, не
избежно повысит заинте
ресованность отделочников 
в качестве своего труда.

Качество строительства в 
значительной степени за
висит и от того инструмен
та, с которым работают 
строители. Вот еще одно 
направление нашей дея
тельности, здесь тоже необ
ходимо ломать привычное 
положение дел, в чем-то 
изменять психологию. По 
нашим наблюдениям, 90 
процентов бригад в объе
динении не имеют нормо- 
комплектов, не хватает 
контрольно - измеритель
ных приборов, качественной 
оснастки на монтаже — у 
«высотников», а «нулевики» 
практически вообще без 
оснастки. Провели уже не
сколько «летучих» контро- 
лей, предложили свои ре

комендации, но вот как, 
например, отреагировал на 
наши замечания главный 
инженер СУ-15 П. П. Под- 
порин. Мы — в СУ-15: «Ко
личество и номенклатура 
метрологического инстру
мента не соответствует 
нормокомплекту. ДСК не 
обеспечивает управление 
всем необходимым». А 
т. Подпорин — в госприем- 
ку: «По СССР метрологи
ческое обеспечение состав
ляет 3 процента». (?!) И— 
баста, мол, умываю руки. 
А ведь заниматься этим 
вопросом все равно нуж
но. И прежде всего — 
опять-таки — приучать 
строителей к мысли о том, 
что так, как оно есть сей
час, не должно быть. Долж
но быть лучше.

— Однако ■ этом смысле 
госприемка, на мой взгляд, 
призвана не только карать, 
но и воспитывать. Причем 
наставительные поучения 
вряд ли достигнут цели. 
Тут, мне кажется, воспита
ние должно пойти посред
ством практической помо
щи, положительного при
мера.

— По нашей инициативе 
домостроительный комби
нат предъявил претензии 
Свердловскому заводу, вы
пускающему линолеум. 
Главный инженер завода 
развел руками: «Как? А 
мы и не знали, что у нас 
плохая продукция идет. 
Никто никогда об этом не 
говорил», — а потом он 
признался: «Вообще-то ли-, 
ния по выпуску линолеума 
у нас даже не принята...» 
Вот так, а строители уже 
не один год приглажива
ют да разглаживают «вол
нующийся» линолеум.

— Над чем же дальше 
необходимо работать до
мостроителям, чтобы улуч
шить в целом качество 
жилья и соцкультбыта, 
культуру строительства!

— Прежде всего надо 
заняться внедрением сов
мещенного метода работ 
на уровне «монтаж плюс 
спецработы». Это даст воз
можность соблюдать тех

нологию. Отделочники бу
дут приходить на объект, 
когда уже будет сделана 
внутренняя сантехника, 
электрические работы, бу
дет постоянная схема теп
лоснабжения. Прекратится 
наконец мощный поток 
возврата к работам, а это— 
стимул повышения произ
водительности труда. Та
кой метод — после дол
гих лет забытья в строи
тельной практике ДСК — 
мы попробовали в прош
лом году на 2-х объектах: 
дом 1Г на «Синих камнях» 
и дом по ул. Белинского. 
Не все шло гладко, но 
метод экономически и мо
рально вновь оправдал се
бя — в глазах и самих 
строителей, и их субпод
рядчиков. Два примера 
убедительно показали: так 
не только должно, но и 
можно работать — а зна
чит, не надо снижать план
ку своих требований в ра
боте, ссылаясь на разные 
обстоятельства. Госприем
ка во всяком случае так и 
намерена дальше рабо
тать.

Второе: необходимо в 
рамках объединения про
должать работу по «комп
лексным нулям». Уже в 
1988 году ДСК планировал 
15 процентов объектов 
строить на базе «комп
лексного нуля» и увеличи
вать год от года этот про
цент. Не получилось. А 
жаль.

Не на должном уровне 
состояние проектно - смет
ной документации, с кото
рой работают домострои
тели. Она не откорректи
рована. Это касается, на
пример, домов 141-й се
рии, хотя ДСК строит их 
уже 2 пятилетки. В послед
ние годы появилось много 
изменений, дополнений в 
проектах, а мы не имеем 
даже каталога действую
щих документов.

— Последний вопрос — 
«на засыпку». Вы, госпри
емка, — надолго! В сущно
сти ведь госприемка — 
требование дня и мера 
вынужденная. А значит. 

может наступить момент, 
когда в ней, госприемке, 
не станет необходимости...

— Госприемка «отомрет», 
когда в полной мере в том 
же строительстве станут 
действовать экономические 
рычаги, когда качество на
крепко будет завязано с 
рублем. А пока государст
венный контроль должен 
оставаться, в строительст
ве — особенно. В принци
пе возможен контроль и 
иного рода — эксплуатаци
онный, когда «госприем
кой» станет новосел, но 
вряд ли этот контроль бу
дет квалифицированней, 
качественней.

В ДСК собраны очень 
хорошие специалисты. Мы 
не раз имели возможность 
сравнить их работу с каче
ством труда строителей 
Челябинска, Перми, Ленин
града, Москвы и однознач
но отдаем «пальму первен
ства» свердловчанам. И не 
случаен тот факт, что в 
кооперативах из числа пе
ребегающих к ним строи
телей «преимущественным 
правом зачисления» поль
зуются те, у кого в трудо
вой книжке — штамп 
ДСК. Но в последние годы, 
на качестве работы домо
строителей; отрицательно 
сказались многие обстоя
тельства, в том числе в не
котором смысле —- даже 
деятельность УКСа горис 
полкома. Сделать так, что
бы город не мешал, а по
могал строителям, тоже 
становится нашей компе
тенцией, обязанностью. 
Главное, чтобы сами до
мостроители видели в гос
приемке не барьер, не' 
противников, а единомыш
ленников, в равной с ними 
степени радеющих за ка
чество и культуру строи
тельства.

Беседу вела 
И. АНИКИНА.

На снимке: представи
тели госприемки Н. Бебе
нин, Ю. Соколов, С. Ду- 
равкин.
Фото В. КАЛИМАСОВА.
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* Новости ПСО

Победители
Подведены итоги работы 

трудового коллектива в 
четвертом квартале 1988 
года. СУ-15 признано по
бедителем соревнования в 
Кировском районе. Звания 
«Лучший рабочий своей 
профессии» по Кировско
му району удостоена ма
ляр СУ-7 А. К. Климашев- 
ская. В городском сорев
новании «Лучшим рабочим 
своей профессии» признан 
звеньевой плиточников из 
СУ-15 А. А. Захаров.

Итоги соревнования в 
четвертом квартале по 
ПСО «СДСК» таковы.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ кон
курс для рационали
заторов и изобрета
телей на лучшую разра

ботку ограждающей конст
рукции строительной пло
щадки.

Кто предложит лучший 
вариант ограждений, кото
рый бы соответствовал

определены
Среди строительных под
разделений победителем 
признано СУ-1 (вручены 
переходящее Красное зна
мя и Почетная грамота). 
Второе место присуждено 
УПТК (Почетная грамота), 
третье — СУ-15.

В своей подгруппе под
разделений завоевал пер
вое место коллектив ЖКК. 
Ему вручены переходящее 
Красное знамя и Почет
ная грамота.

Почетной грамотой от
мечен и коллектив дет
ского комбината № 195, 
также победитель сорев-

Конкурс для новаторов
требованиям СНиПа и 
ГОСТов, был дешев в из
готовлении, удобен, наде
жен и долговечен, и 
станет победителем кон
курса.

Есть и премии: одна 
первая — 1000 рублей, од- 

нования четвертого квар
тала.

Средн бригад победите
лями признаны комплекс
ная бригада отделочников 
Н. А. Захаровой (СУ-15), 
бригада монтажников Г. И. 
Алаева (СУ-28), бригада 
монтажников нулевого 
цикла С. Ю. Шавкунова 
(СУ-20), бригада монтаж
ников наружных трубо
проводов В. Е. Девятова 
(СУ 29), бригада формов
щиков В. Г. Коновалова 
из цеха № 9 ПО «Завод 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола».

Л. ДМИТРИЕНКО, 
инженер ОТиЗ. 

объединения.

на вторая — 500 и две 
третьих по 250 рублей.

С предложениями, а точ
нее, с чертежами, рисун
ками, схемами и расчета
ми, обращаться в отдел ТБ 
объединения «СДСК» или 
в ТСО «Средуралстрой». На снимке: уголок микрорайона «Синие Камни».

Фото В. КАЛИМАСОВА.

* В порядке обсуждения
Условия соцсоревнования трудящихся и трудовых коллективов ПСО «Свердловский ДСП»

Все подразделения, це
хи, бригады, участвующие 
« соревновании, распреде
ляются по следующим 
группам:

I группа — СУ-1, СУ-7, 
СУ-13, СУ-20, СУ-15, СУ-27, 
СУ-28, СУ-29, СУ-34;

II группа — УМ, УЭС, 
УПТК;

III группа — цехи ПО 
«Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола»;

IV группа — ЖКК, под
собное хозяйство;

V группа — детские ком
бинаты;

VI группа — бригады по 
профессиям СУ-1, 7, 13,15, 
20, 27, 28, 29, 34, УМ, УЭС, 
УПТК, ПО «Завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла»;

VII группа — коллекти
вы физкультуры:

а) СУ-1, 7, 13, 15, 20, 29;
б) СУ-28, 27, 34, УМ,

УЭС, УПТК.
Кроме того, может от

мечаться хорошая работа 
коллективов.

Победителями в социа
листическом соревновании 
признаются коллективы, до
бившиеся наилучших по
казателей нарастающим 
итогом с начала года по 
следующим показателям:

СУ-1, 7, 13, 1S — выпол
нение договорных обяза
тельств по вводу объектов;

СУ-27, 28 — сдача коро
бок под отделку с выпол
ненными совмещенным ме
тодом работами по сантех
нике и газмонтажу, с заг
рузкой материалов в пе
риод монтажа на 100 про
центов (кроме материалов 
покрытия пола);

СУ-20, 29 — сдача комп
лексных нулей под монтаж 
коробок. Во II и III квар
талах учитывается выпол
нение благоустройства в 
соответствии с графиком 
работ;

СУ-34 — выполнение гра
фика ведения работ на 
объектах инженерного обе
спечения и коммуникаций.

Для всех подразделений 
учитывается: выполнение
плана по производительно
сти труда; выполнение 
плана СМР собственными 
силами; выполнение плана 
платных услуг населению; 
выполнение плана по при
были.

УПТК — рост объема пе
реработки материалов, к 
соответствующему периоду 
прошлого года (в процен
тах);

отсутствие рекламаций 

на качество материалов. 
Расширение номенклатуры 
переработки и комплекта
ции материалов. Выполне
ние плана товаров народ
ного потребления.

Выполнение графиков по
ставки и загрузки материа
лов по объектам.

УМ — выполнение плана 
по услугам. Обеспечение 
100-процентного выхода 
механизмов по подразде
лениям объединения, сог
ласно недельному распре
делению. Наличие аварий и 
ДТП.

УЭС — выполнение пла
на по услугам. Своевре
менное обеспечение бригад 
средствами малой механи
зации и элекрифицирован- 
ным инструментом соглас
но заявкам. Отсутствие пре
тензий по энергообеспече
нию строящихся объектов 
со стороны подразделений.

Для всех подразделений 
учитывается: выполнение
плана по производитель
ности труда; выполнение 
плана по прибыли; выпол
нение плана платных услуг 
населению; экономия мате
риальных и топливно-энер
гетических ресурсов.

Ill группа:
— выпуск продукции со

гласно графикам поставки;
— рост производитель

ности труда;
— экономия материаль

ных и топливно-энергети
ческих ресурсов.

IV группа:
ЖКК — выполнение пла

на капремонта покварталь
но в соответствии с кален
дарным графиком по ти
тульному списку;

выполнение плана плат
ных услуг населению;

выполнение сметы до
ходов и расходов.

Подсобное хозяйство:
— сохранность пого

ловья скота;
— выполнение графиков 

посевной кампании;
— выполнение графика 

сенокоса и жатвы;
— снижение себестоимо

сти 1 ц мяса (1 т моло
ка);

— выполнение плана ре
ализации сельхозпродук
тов.

По IV группе итоги под
водятся по полугодиям.

V группа — детские ком
бинаты:

— выполнение сметы до
ходов;

— выполнение сметы 
расходов;

— снижение заболевае
мости детей;

— санитарное состояние 
помещений и игровых пло
щадок (по актам СЭС);

— профилактическая и 
оздоровительная работа;

— эстетическое оформ
ление помещений.

VI группа:
В соревновании участ

вуют бригады подразделе
ний объединения следую
щих профессий:

— штукатуры;
— маляры;
— плотники;
— монтажники;

— трубоукладчики;
— экипажи экскавато

ров;
— комплексные брига

ды.
Кроме того, представля

ются лучшие бригады по 
УМ — 1 бригада слесарей- 
ремонтников, по УЭС — 
1 бригада электриков, по 
УПТК — 1 бригада любой 
профессии; по ПО «Завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола» — 3 бригады лю
бых профессий.

Примечание. По всем 
бригадам не указанных 
выше профессий соревно
вание организуемся только 
внутри подразделений по 
своим условиям.

Победителями будут счи
таться бригады, которые 
достигли наилучших ре
зультатов по следующим 
показателям:

—выполнение задания по 
объему СМР (услуг);

— выполнение задания 
по производительности тру
да;

— производство работ, 
соответствующих СНиП, 
сдача продукции с перво
го предъявления;

— экономия и сохран
ность строительных мате!- 
риалов.

Vn группа:
Лучший коллектив физ

культуры определяется по 
представлению совета 
ДСО один раз в полугодие 
по результатам летней и 
зимней спартакиад.

При равных показателях 
за II квартал итоги рас
сматриваются с учетом по
казателей за полугодие, за 
III квартал — с учетом 9 
месяцев, за IV квартал—с 
учетом показателей за год.

Порядок подведения ито
гов соревнования

Итоги соревнования рас
сматриваются на совмест
ном заседании админист

рации, профкома и совета 
трудового коллектива объ
единения ежеквартально не 
позднее 20-го числа меся
ца, следующего за отчет
ным. Материалы представ
ляются в ОТиЗ объедине
ния не позднее 15-го чис
ла.

Поступившие материалы 
проверяют, дополняют со
ответствующими справками 
следующие отделы объ
единения:

— производственный — 
по вводу объектов в эк
сплуатацию или выполне
ние работ по графику;

— планово-экономиче
ский — по выполнению 
плана объемов СМР, про
изводительности труда;

— отдел контроля каче
ства — по соответствию 
качества СМР СНиПам;

— бухгалтерии — по се
бестоимости, балансовой 
прибыли, экономии мате
риалов;

— отдел кадров — со
стоянию трудовой дисцип
лины и общественного по
рядка, попаданий в мед
вытрезвитель;

— отдел техники безо
пасности — состоянию тех
ники безопасности, дорож
но-транспортным происше
ствиям, авариям и т. п.

Планово - экономический 
отдел готовит материалы 
по I и II группам.

ОТиЗ готовит материалы 
для подведения итогов со
ревнования по III—VII 
группам.

Примечание. Подразде
ления, не представившие 
материалы к указанному 
сроку или представившие 
их не по форме и не в 
полном объеме, не рас
сматриваются.

Материалы рассматрива
ет рабочая комиссия, ко
торая выносит на СТК ре
комендации о присужде
нии мест по итогам соцсо
ревнования по группам.

В рабочую комиссию 
входят:

От администрации: Г. Чер
ников, С. Куроптев, В. День
гина, Е. Барсуков, А. Бе
лов, А. Шульгин, Г. Ясюко- 
нис, Л. Ухарская, М. Ивой- 
лов, Л. Дмитриенко, К. Бер
сенева, Л. Кушпель, А. На- 
коряков, В. Гирин;

от парткома — Н. Давы
дов;

от профкома — А. Анд
реев;
от комитета ВЛКСМ —

В. Максимов.

Коллективам, занявшим 
классные места в соревно
вании за квартал, присуж
дается:

no I группе:
1 место — переходящее 

Красное знамя ПСО, По
четная грамота и денеж
ная премия;

II место — Почетная гра
мота ПСО;

III место — отмечается 
хорошая работа.

По II группе:
I место — переходящее 

Красное знамя, Почетная 
грамота и денежная пре
мия;

II место — отмечается 
хорошая работа.

По III группе:
1 место — Переходящее 

Красное знамя, Почетная 
грамота и денежная пре
мия из ФМП ПО «Завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола» согласно Положе
нию, действующему на за
воде.

II место — Почетная гра
мота ПСО.

По IV группе:
I место — Почетная гра

мота ПСО, денежная пре
мия.

По V группе:
I место — Почетная гра

мота ПСО, денежная пре
мия 150 руб. (при присуж
дении I места д/комбинату 
№ 575 или № 103 премия 
300 руб.).

По VI группе:
Присваивается звание «Луч

шая бригада по профес
сии» или «Лучший экипаж» 
с вручением Почетной гра
моты и денежной премии.

Фотографии бригад по
мещаются в газете «Сверд
ловский строитель».

Кроме того, эти бригады 
представляются к присвое
нию звания «Лучшая брига
да министерства».

Примечание. «Лучшей 
бригаде по профессии», 
представленной от ПО «За
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола», сумма денеж
ной премии выплачивается 
по действующему на за
воде положению.

По VII группе:
I место — среди коллек

тивов физкультуры первой 
подгруппы:

— Почетная грамота, де
нежная премия 200 руб.

I место — среди коллек
тивов физкультуры второй 
подгруппы:

— Почетная грамота, де
нежная премия 150 руб.

Из общей суммы премии

на 1989 год
70 процентов расходуется 
на премирование рабочих, 
30 процентов — на преми
рование руководителей, 
специалистов и служащих, 
но не менее 10 руб. на 
каждого работника и не 
свыше 15 процентов долж
ностного оклада. Распре
деление премии внутри 
коллективов производится 
по решению советов тру
довых коллективов.

Примечание.
Размер денежной пре

мии для победителей со
ревнования определяется:

По I, II и IV группам — 
в расчете 10 рублей на 
каждого работающего пла
новой численности.

По VI группе — в рас
чете 25 рублей на одного 
рабочего среднесписочной 
численности бригады (с 
учетом мастера или про
раба, руководившего рабо
той данной бригады).

При подведении итогов 
работы коллектива всех 
групп учитывается работа 
по внедрению передовых 
методов труда, новой тех
ники, техники безопасно
сти, работа совета трудо
вого коллектива, рациона
лизация, участие в обще
ственной жизни, физкуль
турной работе.

Коллективы, занявшие по 
итогам соцсоревнования 
первые места в течение 
всего года, заносятся в 
Книгу трудовой славы объ
единения.

Не рассматриваются:
Коллективы, имеющие 

несчастный случай на про
изводстве с тяжелым и ле
тальным исходом, допу
стившие перерасход по 
фонду зарплаты.

Специализированные уп
равления нулевого цикла, 
по вине которых не вы
полнен план ввода объек
тов в эксплуатацию.

Заводы, стройуправления, 
УПТК, коллективы непроиз
водственной сферы, допу
стившие увеличение нару
шений трудовой дисципли
ны и общественного по
рядка, увеличение заболе
ваемости; бригады, имею
щие нарушения трудовой и 
общественной дисциплины 
к соответствующему пери
оду прошлого года.

{Проект условий соцсо
ревнования рассмотреть на 
СТК подразделений объ
единения, предложения и 
замечания представить в 
ОТиЗ объединения).
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Администрация, парт
ком, профком, комитет 
комсомола и редакция га
зеты «Свердловский 
строитель» проектно- 
строительного , Объедине
ния «Свердловский ДСК» 
объявляют следующие 
ежегодные конкурсы:

На лучшую стенгазету 
подразделений объедине
ния.

На лучшую работу фо
толюбителей ПСО.

На лучшие публикации 
для рабкоров, нештатных 
и общественных коррес
пондентов.

На лучшую публикацию 
года для сотрудников 
многотиражной газеты и 
заводского радио.

Сроки конкурса — со 
дня опубликования поло
жения в газете до конца 
1989 года, с предвари
тельным подведением 
итогов в августе, в День 
строителя.

Цели и задачи конкур
сов:

1. Конкурсы должны

... -...... ■ Положение--------
о традиционных ежегодных конкурсах, посвященных 15-летию

способствовать активиза
ции всего коллектива 
свердловских домострои
телей, всего авторского 
актива в выполнении за
даний и социалистических 
Обязательств объедине
ния, широком участии 
строителей в радикальной 
экономической реформе 
строительства, в повыше
нии демократизации жиз
ни трудового коллектива.

2. Учредители конкур
сов предполагают полу
чить для публикаций в га
зете материалы, расска
зывающие о жизни и за
ботах коллектива, об из
менениях в деятельности 
партийных, профсоюзных 
и комсомольских органи
заций после XIX парткон
ференции и последующих 
Пленумов ЦК КПСС.

газеты «Свердловский строитель»
3. Материалы конкур

сов должны широко осве
щаться на страницах мно
готиражной газеты
«Свердловский строи
тель» и в передачах ра
дио ПО «Завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола».

4. Проведение конкурса 
на лучшую стенгазету 
ставит своей задачей пе
ред первичными партий
ными организациями по
править положение в 
ПСО со стенной печатью, 
поднять ее роль и значе
ние в демократизации и 
гласности жизни произ
водственных коллективов.

5. В ходе конкурса га
зета «Свердловский стро
итель» опубликует (в мае 
и августе) обзоры стен

ных газет, а по итогам 
конкурса в красном угол
ке управления ПСО со
стоится выставка стенной 
печати объединения.

6. Для участия в фото
конкурсе материалы сле
дует направлять в редак
ции газеты и заводского 
радио. Фотографии чер
но-белые, размеры 9X12 
и 18X24.

Для проведения конкур
сов и подведения итогов 
утвердить жюри в сле
дующем составе:

Кощеев А. М., зам. 
секретаря парткома, пред
седатель жюри.

Липатников В. И., ре
дактор газеты «Свердлов
ский строитель», член 
Союза журналистов 

СССР, зам. председателя 
жюри.

/Синюгин В. В., зам. 
председателя профкома, 
зам. председателя жюри.

Узких М. В., пенсио
нер, член жюри.

Гончаров В. Г., предсе
датель комитета НК объ
единения, член жюри.

Калимасов В. Н., фото
корреспондент газеты, 
член жюри.

Куриная Л. И., редак
тор ' заводского радио, 
член жюри.

Для поощрения участ
ников конкурсов учредить 
12 дипломов и 4 Почет
ные грамоты объедине
ния, а также следующие 
премии:

В конкурсе стенгазет:
1 место — 40 руб.
2 место — 30 руб.

3 место — 25 руб.
В конкурсе фотолюби

телей:
1 место — 35 руб.
2 место — 30 руб.
3 место — 20 руб.
В конкурсе для рабко

ров, нештатных и обще
ственных корреспонден
тов:

1 место — 45 руб.
2 место — 35 руб.
3 место — 25 руб.
В конкурсе для журна

листов газеты и заводско
го радио:

1 место — 50 руб.
2 место — 40 руб.
3 место — 30 руб.
Данное положение со

гласовать с ОТЗ объеди
нения, в профкоме ПСО, 
утвердить на парткоме 
комбината. После ут
верждения с Положением 
ознакомить идеологиче
ский актив, всех трудя
щихся объединения, опуб
ликовав на страницах га
зеты «Свердловский стро
итель» и в передаче за
водского радио.

* Острый сигнал !

УВЛЕЧЕННЫЕ, ЕДЕ ВЫ?
Едва отдышавшись пос

ле многодневного мара
фона по составлению и 
утверждению положения 
о премировании активи
стов печати, сотрудники 
редакции решили сделать 
пробный обзор стенгазет 
в нескольких подразделе
ниях ПСО за последние 
шесть месяцев.

Телефонный справоч
ник открылся на странич
ке с цифровыми кодами 
СУ-27. Мы поняли, что 
это судьба, и набрели но
мер заместителя секрета
ря партбюро 3. К. Ша- 
науриной.

— Приезжать к нам не 
надо. Смогу представить 
только редколлегию. Что 
касается стенгазет, то 
последний номер вышел в 
мае прошлого года, — 
обрисовала она ситуа
цию.

В. А. Назаров, худож
ник управления, как и по
ложено человеку его про
фессии, укрупнил неко
торые детали:

— Последние 2—3 го
да работаем над выпу
ском обычно вдвоем: Зи

наида Константиновна на
пишет, я — нарисую. К 
новому, 1989 году, оче
видно, в связи с пере
стройкой, вышла моя 
картинка, типа плаката.

Следующим нашим со
беседником стал секре
тарь партбюро СУ-15 
В. И. Салманов.

К сожалению, пригла
шения приехать и посмот
реть оформленные стенга
зеты не прозвучало и от 
него. Сегодня по управ
лениям витает идея изго
товления стационарного 
планшета. С его появле
нием ожидается револю
ция стенной печати в 
СУ-15. Если столь по
лезная мысль все-таки 
материализуется в срок, 
то вполне возможно, на
грады придут именно сю
да. Почему бы и нет? А 
пока... Пока сбор заме
ток «под ружьем», от
сутствие постоянных ав
торов и никакого интере
са, кроме обязанностей, у 
исполнителей.

После разговора с 
В. И. Салмановым от ус
луг телефона было реше

но отказаться. «Лучше 
один раз увидеть, чем сто 
раз услышать» — гласит 
народная мудрость. Под
чинились и мы ей. И при
вела она нас в СУ-7. Но 
настоящей стенгазеты мы 
не увидели и тут. Хотя 
художник О. В. Супруно
ва красочно, с фантазией 
и изяществом оформляет 
праздничные поздравле
ния для коллектива уп
равления.

Остановимся на этом. 
Негоже открывать код- 
курс критикой. Понятно, 
что стенгазета — работа 
общественная. В должно
стные обязанности не 
входящая, а потому не 
оплачиваемая.

В таком деле без ини
циативного, увлеченного 
человека (не обойтись. 
Творчества из-под палки 
не бывает.

Поэтому начать кон
курс надо, вероятно, с 
поиска интересующихся 
этим делом людей — и 
это забота первичных 
партийных организаций, 
и лично секретарей парт
бюро.

ЛЕНИНГРАД. Рисунок нашего читателя В. Колбасова.

Возвращение
забытых имен

Возвращение... Возвраще- ря прошлого года. За это 
ине дорогих и памятных время слушатели успели 
нам имен, воззращение че- поговорить о жизни и твор- 
рез многие лета. Николай честве Николая Гумилева,

* Ваше свободное время
Платонова. А самое послед
нее заседание, точнее — 
встреча единомышленни
ков, поклонников слова, 
было посвящено «гроссмей
стеру литературы» Е. Замя
тину, его незаслуженно за
бытой повести «Уездное».

Особенностью литератур
ных встреч является то, 
что они проходят в очень

Гумилев, Андрей Платонов, Петра Чаадаева, Владислава теплой атмосфере взаимо- 
Евгений Замятин... С новой Ходасевича. понимания, согретые поэзи-
силой, новым светом зажи- ей или строками прекрас-
саются для нас эти «звез- На вечере «Найти слова, ной прозы.
ды» на литературном небо- которых в мире нет» каж-
-склоне России. дый желающий мог, поде- Единственное, что хоте-

литься своими впечатле- лось бы пожелать этому 
Их возвращение к нам ниями о прочитанном почи- достойному начинанию: 

каждый второй четверг ме- тать стихи Г. Иванова, Г. продолжения и, конечно 
сяца празднует ДК им. Адамовича и других. Одно же побольше участников. 
Горького: в эти дни здесь из недавних занятий было людей, увлеченных родным 
проводит свой лекторий об- посвящено творчеству Ан- словом и знающих нашу 
лестное общество книге- древ Платонова. Профес- отечественную литературу, 
любое. Лекторий так и на- сор Уральского госунивер- А тех, кто заинтересовался 
зывается — КВозвраще- ситета, доктор филологиче- литературной гостиной, те
нив». ских наук Виола Викторовна матикой ее встреч, — мы

Эйдинова в увлекательней- приглашаем иа очередное
Общество книголюбов шей форме поведала нам о занятие 9 марта. Оно назы- 

недавно стало инициатором наследии Платонова, к кото- вается — «Возвращение к 
и организатором своеоб- рому в последнее время Набокову».
разных литературных вече- проявился такой живой ин-
ров. И для ДК строителей терес читателей, рассказа- Е. САЛЬНИКОВА,
это — новая форма рабе- ла о стилистических осо- инструктор ДК

• ты, действует она с октяб- бенностях произведений им. Горького.

* Советуем прочесть   
В Другое интересное из-досье делового человека дание об искусстве ул-

равления — И. Нисси-
Мы живем в особое, ное на использовании са- нен, Э. Воутилайнен 

переломное время: за ко- мых разных по характе- «Время руководителя: 
роткий срок стране необ- ру пособий для организа- эффективность использо- 
ходимо выйти на самые торов производства. вания» (сокр. перевод с 
передовые технические Именно такого рода по- финского — М., Эконо- 
позиции, на высокий ми- собием является сборник мика, 1988). Нехватка 
ровой уровень произво- «Не повторять ошибок» времени все больше ста- 
дительности общественно- (М., Экономика, 1988). В новится проблемой, ко
го труда. В решении этих него вошли главным/ об- торая угнетает руководи- 
задач огромная роль при- разом материалы, опуб- телей. Книга финских ав- 
надлежит руководителям линованные на страницах торов поможет эффектив- 
— инициативным и энер- журнала «ЭКО» на про- но использовать рабочее 
гичным, обладающим но- тяжении последних 10-— время:, совершенствовать 
вым экономическим мыш- 12 лет. «В этих статьях процесс коллективного 
лением, способным быст- крупицы драгоценного 'принятия решений:. В 
ро, без «давления» свер- опыта эффективного ре- книге даются рекоменда- 
ху и снизу провести ко- шения тех многообразных ции по овладению скоро- 
ренную перестройку на задач, с которыми стал- чтением, искусством рас- 
своем участке работы. кивается руководитель слабления., предотвраще-

А следовательно се- каждый день: деловая пе- ния стрессов. Авторы, из- 
годня имеет особое зна- реписка, совещания и со- вестные в Финляндии сте
чение обучение хозяйст- гласования, руководство циалисты по управлению,, 
венных руководителей подчиненными», — счи- более 10 лет занимались 
эффективным методам ра- тает академик А. Г. Аган- консультацией по коммер- 
боты. В помощь руково- бегян. В книге даются ческой деятельности раз- 
дителю — разнообразная рекомендации по искус- личных фирм, 
система повышения уп- ству общения, сохранению Эти книги — в фондах 
.равленческой квалифика- и поддержанию высокой библиотеки ДСК. 
ции, но важнейшим зве- работоспособности. В С. ЛАРИОНОВА, 
ном ее может стать са- конце книги предлагают- библиограф
мообразование, основан- ся тесты. библиотеки ДСК.

* Пригласительный билет в ДК строителей
17 февраля — кинолек

торий «Экран и время». 
Творческая встреча с ре
жиссером В. И. Трегу
бовичем. Цветной худо
жественный фильм «ЧП 
районного масштаба».

Начало в 18-30.
18 февраля — заседа

ние любительского объ
единения уральских крае
ведов. Тема: «О деятель

ности П. И- Рычкова на 
Урале».

Начало в 12-00.
19 февраля — дискоте

ка. Концерт (средства бу
дут перечислены в фонд 
помощи воинам - интер
националистам).

Начало в 20-00.
20 февраля — кино

клуб «Академический». 
Просмотр и обсуждение

фильма «Воскресный 
день в аду».

Начало в 18-30.
23 февраля — «онку:рс 

«А ну-ка, парни!».
Начало в 19-30.
25 февраля — вечер 

отдыха «Добрые встре
чи» (из цикла «Для тех,, 
кому за 30»).

Нанало в 1030.
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